

España.	12
Estranjero (Unión Postal)	15
Número suelto.	5
Id. atrasado.	10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Reservados los casos de la mañana y los de la noche y los de la tarde de la noche y los de la madrugada.
Anunciaciones: Desde las siete de la mañana hasta las once de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OPICINAS: Conquistador, 30

LA GUERRA HACE UN AÑO

La escuadra inglesa ha bombardeado la población belga de Lisseveve, junto a Bruselas.

Los rusos se han apoderado de Lerey, en la Bukovina.

El Emperador de Rusia ha prohibido a sus súbditos el pago de las deudas que tengan con alemanes, turcos y austriacos.

La batalla de Lodz ha terminado de un modo favorable a las armas rusas.

La situación de los alemanes en Polonia es crítica.

Los serbios se retiraron hacia el Sur, ante el avance austriaco.

PALMA

A Capuchinos

Anteayer tuvo que ser conducido a Capuchinos por la policía un individuo que debido al exceso del alcohol estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

El tiempo Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo verdaderamente espléndido.

La admistrera se mantuvo despegada haciendo el sol con todo su esplendor y una temperatura apacible contribuyó a que los paseos se vieran concurridos y en particular los del muelle y Berne.

Asistido Ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un muchacho que jugaba con otros se había caído por un terraplén produciéndose algunas contusiones.

Reverta Ayer tarde se entabló una reyerta entre dos individuos en la calle de la Industria del arrabal de Santa Catalina, resultando ambos contendientes con contusiones.

Con la intervención de la guardia municipal se puso fin a la contienda.
Aparición de un cadáver Comunican de Ibiza que ha aparecido en aquel puerto el cadáver del tripulante del vapor francés "Myosotis", que faltaba desde el lunes de la semana última.

De Instrucción Pública

El rector de la Universidad de Barcelona ha terminado ya y remitido a la Gaceta, la propuesta provisional de los aspirantes concurrentes al concurso de traslado anunciado el 15 de Octubre último.

Los maestros aspirantes son 227, de los cuales han quedado excluidos 14 y los restantes admitidos corresponden a la categoría quinta; 1 a la sexta; 1 a la séptima; 111 a la octava, y 80 a la novena.

Las maestras son 194, quedando excluidas 14, y las restantes admitidas corresponden a la categoría quinta; 76 a la octava, y 87 a la novena.

El rector manifestó a los periodistas que según el apartado séptimo de la Real orden de 4 de Noviembre se darán diez días—después de la publicación de dicha propuesta en la Gaceta—para efectuar las reclamaciones, que la propuesta definitiva no podrá publicarse hasta transcurridos quince días de haber publicado la Gaceta la última propuesta provisional de las correspondientes a los rectorados de Madrid, Barcelona, Granada, Sevilla y Valencia, que son, según la ley, los que debían anunciar el concurso.

Agregó el doctor Carulla, como dato complementario, que de las 110 escuelas anunciadas para proveer en maestro y 94 en maestra, se adjudican provisionalmente 94 de las primeras y 78 de las segundas.

Las que quedan desiertas son de las de maestro: Valldebre (Barcelona); Llanes (Gerona); Eilar, Vidella y Piñana (Lérida); San Juan, San José, San Antonio, Villafraña, Alayor, Andraitx, Ferrerías, María, Mercadal, Biniraxa y Santa Margarita (Baleares), y de las de maestra: Tosal, Boix, Vilanova de Banat, Tahus, Barceloneta (La Vansa), Sorribes, Sau, Espuy y Vausen (Lérida), y Alayor, San Cristóbal y S'Arrocc (Baleares).

Crónica de Sports

Foot-ball

Ayer dieron comienzo en el Velódromo del "Veloz" los partidos preparatorios del Campeonato de Foot-ball de Baleares, los que se vieron muy concurridos.

El primero se jugó a las 9 y media de la mañana entre los teams Luliano y Cristina. El Luliano apuntó dos goals contara uno de su adversario.

Después a las once y media jugaron otro partido los teams Pelayo y Mallorca.

El Pelayo apuntó 5 goals contra cero del Mallorca, quedando este, así como el Cristina, eliminado.

Los vencedores cosecharon aplausos.

El próximo jueves continuarán los partidos.

En obsequio a la Inmaculada

Para el próximo día 8, a las 8 y media de la noche, el "Círculo de Obreros Católicos" de esta ciudad prepara una gran velada en obsequio de la Inmaculada Concepción.

Aparte de otros números de declamación y música, serán oradores el M. I. señor Canónigo don Miguel Roca Conciliario de dicho Círculo, y el Dr. don Juan Aguiló y Valenti, concejal electo; leerán poesías originales sus

autores los conocidos vates don José Tons y Marot, don Antonio Gelabert y Cano, don Antonio García Rover y don Antonio Monrreges Morrell; el tenor señor Capó cantará una romanza, y finalizará el acto poniéndose en escena por la Compañía Cortés y Monserrat el patriótico y apropiado juguete cómico "Un recluta en Tetuán".

La banda de música de la Misericordia tocará en dicho día de 8 a 9 y media de la noche en el zaguán de dicho Círculo.

Los talleres de Santa Rita

Exposición de prendas

No es ésta la primera vez que nos ocupamos de la benemérita institución de Los talleres de Santa Rita.

Es esta una institución, para la cual no caben más que elogios. La integran distinguidas señoras y señoritas de esta ciudad en número de 74 que, distribuidas en los talleres, confeccionan prendas para las familias pobres.

Cada semestre se hace una exposición de lo confeccionado.

Vistamos ayer la exposición instalada en la iglesia del Socorro. Es nutrida, pues figuran en ellas unas ochocientas prendas de abrigo de todas clases y tamaños; desde gorros y zapatos para recién nacidos, hasta sábanas pasando por camisas, delantales, etc. etc. Figuran también buen número de mantas y de pañuelos de lana.

En la exposición de la calle de los Olmos (que es el otro taller) hay otra igual ó aproximada cantidad de prendas.

Hoy y mañana se verificará la repartición de ellas a los pobres.

Mitín socialista

Las diez de la mañana de ayer. Mitín organizado por los socialistas en el local de la Federación de Sociedades Obreras, Presidido el Presidente de esta entidad compañero Tomás Roselló. La concurrencia muy numerosa; completamente lleno el vasto salón.

Como delegado de la autoridad, asiste el segundo jefe de policía don Tomás Homar.

Habla primero el compañero Roselló que en su discurso elogia a la reunión convocada con motivo—dice—del incumplimiento del señor Dato de las promesas hechas a la masa obrera.

El compañero Bartolomé Llabrés, en representación de los fundadores, dice que se ha emprendido por los obreros campaña contra el Gobierno por su manera de administrar los bienes públicos, no cuidándose de las subsistencias ni de dar trabajo a los obreros. Circunscribe a esta ciudad censuró el proceder del Alcalde y del Ayuntamiento despidiendo a los obreros y lo poco que han hecho en pro de las subsistencias. Debemos protestar de la subida de éstas y de la falta de trabajo.

El compañero Benito Colomés, en nombre de la Unión Protectora Mercantil, habla, dice, por compañerismo con la clase obrera.

Varios problemas hay que atender y remediar, la ley del descanso dominical incumplida constantemente, la carestía de las subsistencias, la guerra de Marruecos, donde se malgasta inútilmente el dinero, la falta de dinero.

Alentó a todos a unirse para lograr las reivindicaciones de la clase obrera.

El compañero Juan Capdellós, también dependiente de comercio, se hizo eco de la crisis por que se atraviesa actualmente sobre todo por la carestía de las subsistencias. El problema de España es el del hambre, lo dicen todos, los socialistas, los políticos, los productores. Debemos unirnos todos y combatir en toda la línea para lograr que se establezca la jornada reguladora del trabajo.

El compañero Bernardo Galmés, de la Juventud Socialista, empieza diciendo que este acto es un apoyo a la empresa emprendida por la Unión General de Trabajadores de protesta contra el Gobierno.

Habló de las malas condiciones en que se ejecuta el trabajo de las muchachas en las fábricas de algodón, que censuró fuertemente.

El Gobierno prometió y tampoco lo cumplió, la supresión de la jornada nocturna de los pañaderos, la jornada de diez horas a los dependientes de comercio, la aplicación de la ley de accidentes del trabajo a los obreros del campo, la reglamentación del trabajo en las minas y en los buques.

Censuró al Gobierno por la presentación de las reformas militares.

Terminó manifestando que la clase obrera debe ponerse detrás de Pablo Iglesias para apoyarlo en su campaña que ha emprendido.

El compañero Antonio María Alcina por "El Obrero Balear" y la Sociedad Tipográfica, dijo que se podía tener al Gobierno por informal porque no ha cumplido ninguna de las promesas hechas a la masa obrera.

Cuando la huelga marítima el Gobierno hizo promesas a los marinos huelguistas, estos volvieron al trabajo y como no ha cumplido aquel lo prometido, tenemos ahora derecho a organizar una anáimica protesta contra el Gobierno.

Se extendió en consideraciones sobre el excesivo encarecimiento de la vida por la subida de las subsistencias consumando al Ayuntamiento de Palma por el poco jornal que da a los obreros y por su conducta con éstos.

El compañero Lorenzo Bisbal, en nombre de la sociedad de zapateros "La Igualdad" dijo que de lo que pasa en España tiene la culpa el propio pueblo, pues los pueblos tienen los gobiernos que se merecen.

Pero el pueblo, por su falta de cultura, en general, es disculpable que permanezca en la epatía; pero no el Gobierno que formado de personas cultas debía hacer algo en pro del provecho de la patria.

El problema de España antes que

moral, que educativo, que instructivo, es un problema de estómago, pues ésta es la primera condición para aquellos.

Dió lectura a una estadística por él formada respecto al presupuesto que tiene una familia obrera, presupuesto de una idea de la deplorable situación de los obreros.

Por esto, dijo, es que hoy debía haber aquí tres, cuatro, diez mil obreros. Yo creo que el pueblo está ya ador mecido.

Censuró duramente al ministro de Hacienda por su proyecto restableciendo el impuesto de consumos y propuso telegrafiar al Alcalde diciendo que los obreros protestan de aquel proyecto.

Censuró también al Gobierno por no haber sabido aprovechar los beneficios que podía dar a España la guerra europea.

El compañero Jaime Marí, en nombre de la Agrupación Socialista, pronunció un discurso recordando las actuaciones verificadas al principio de la guerra por la clase trabajadora y la constatación que el Gobierno daba a las preguntas y observaciones, y como luego ha quedado todo como tenían los obreros.

El pueblo español quiere vivir en España y el Gobierno nada hace para ello.

El problema principal es el económico y sobre él gira todo lo demás de la vida.

El problema de las subsistencias no se arreglará hasta que toda la clase trabajadora, mujeres y niños, nos ayude en esta campaña.

Procuramos cultivar nuestra inteligencia para que más adelante podamos imponer a los Gobiernos nuevos derroteros.

Por último compañero el Roselló propuso que se aprobaran las conclusiones que se proponían y dirigir el telegrama que propuso el compañero Bisbal al Alcalde. Fue aprobado.

En las conclusiones se pide: El abaratamiento de las subsistencias. Apertura de obras públicas que resuelvan la crisis del trabajo. Y que con urgencia sean leyes los proyectos presentados a las Cortes, relacionados con la dependencia mercantil, obreros pañaderos, textiles, mineros, obreros del mar, accidentes del trabajo para los obreros agrícolas y se incluya en la actual de Accidentes a los camareiros y cocineros.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Rey Jaime II, don Gabriel Comas, don Pablo Romaguera, don Jaime Busquets, don Bernardo Ripoll y don José Coll.

En el rápido Rey Jaime I, salieron anoche para Barcelona, don Bartolomé Pomar, don Raul Aldabert, don Guillermo Cavalier, don José Vidal, don Rafael Marqués, don Gaspar Bonnin, don Ignacio Nadal y don Tomás Bonnin.

También se embarcó en dicho buque el oficial de artillería don Luis Armand de los Ríos, acompañado de su distinguida señora.

En el vapor Balear, llegaron ayer de Decallar, don Juan Güell, don Pedro Decallar, don Emilio Ripollés, don Miguel Beaus y señora, don Francisco García y don Manuel Bofill.

También llegó en dicho buque el concejal y comerciante señor Riutort.

Anoche regresó a Barcelona, en el rápido, el capitán general señor Weyler, que conforme dignos llegó por la mañana en el vapor Balear.

Pasaron a bordo a despedirle el gobernador civil señor Millán, el capitán general señor Borbón, el gobernador militar señor Barreiro, el jefe local del partido liberal señor Amer, el vicepresidente de la Comisión provincial señor Llobera, el naviero-director de la "Isleña" señor Simó, crecido número de jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen esta plaza y amigos políticos.

Después de haber pasado varios días en esta capital, anoche salieron para Barcelona, en el rápido, el redactor del "Diario Universal" señor Bretón, acompañado de esposa.

Anoche salió en el vapor rápido para Barcelona, el distinguido abogado y diputado provincial don Miguel Roselló Alemán. Va para ser operado por el Dr. Cardenal.

Le acompañan en dicho viaje su distinguida señora doña María Coll y su hermano el presbítero don Antonio Roselló.

Desearnos su pronta y total curación.

Para Barcelona, salió anoche en el rápido Rey Jaime I, el capitán de artillería señor Benítez, ayudante de campo del capitán general señor de Borbón.

Ayer falleció en el caserío del Terreno donde se hallaba pasando una temporada, la distinguida señora doña Antonia Lagarriga Fontanet, viuda de Jordana y madre política del que fué ilustrado compositor señor Albeniz y de nuestro inolvidable compañero don Enrique Alzamora.

Gozaba la finada de las simpatías de cuantos tuvieron ocasión de tratarla. D. E. P.

Reciba su distinguida familia y en especial sus desconsoladas hijas la expresión de nuestro más sentido pésame.

FOTOGRAFIA Se vende en punto de la calle de la Fotografía, con buen nombre y clientela. Razón "Casa Anunciadora", c. Palacio.

Teatros

Principal

El sábado debutó en nuestro primer coliseo el aplaudido cuarteto "Renaixement" conocido ya de nuestro público por haber dado conciertos en Palma a principios del corriente año y en Sóller allá, mediados de 1912.

El teatro, cesanimado, forzoso es confesarlo y huelga ya hacer comentarios.

No obstante, dada la clase del espectáculo, reunió un buen contingente de aficionados, muestra de que en Palma existe un nutrido núcleo que ama la buena música.

Elogios del cuarteto, huelga hacerlos. Cuando todos los públicos les han aplaudido, cuando han obtenido éxitos en cuantos teatros se han presentado, cuando han sabido conquistar la envidiable fama que gozan, su arte, en ejecución, su ajuste es indiscutible.

El cuarteto "Renaixement" desde 1912 ha recorrido infinidad de teatros dando conciertos é interpretando magistralmente las más grandes creaciones de los grandes maestros. Hay en el alma de esos muchachos una delicadeza infinita que arranca a los instrumentos el acento suplicante de una sonata romántica, la plácida tristeza de un nocturno sentimental, el grito desesperado de un alma rebelde.

Ellos han recorrido Cataluña, se han presentado en Madrid, en Zaragoza, en El Escorial, en París, donde precedió a la ejecución de sus obras una conferencia del Dr. don Diego Ruiz, en Berlín, en Viena, en Stockerau (Austria), en Santa Cruz de Tenerife, en Las Palmas y en muchísimos teatros de toda España.

En nuestro Teatro Principal, el programa del sábado estuvo formado por un cuarteto en re de Haydn; una sonata de Haendel (violoncello y piano) y un cuarteto de Borodine.

Al finalizar cada uno de los tiempos de estas composiciones fueron muy aplaudidos, aumentando la ovación al terminar cada una de las partes.

Todas ellas fueron dichas con un sentimiento, con un ajuste, con una precisión impecable, viéndose obligados a repetir el Nocturno del cuarteto de Borodine, uno de los fragmentos que más sugestionó a la distinguida concurrencia.

El programa de anoche compiose de dos cuartetos, uno de Dittersdorf y otro de Beethoven y la obra póstuma de Schubert.

Los programas que se repartieron habían sufrido una equivocación figurando en lugar de esta última composición, un cuarteto de Schubert, lo que advirtió al público el concertista señor Tolrá.

Anoche al igual que el sábado también cosechó aplausos el notable pianista señor Garganta que actualmente colabora en la obra artística del cuarteto "Renaixement".

Los conocimientos continuaron mañana y pasado siendo de desear que la admirable labor del expresado cuarteto tenga un número de oyentes más numeroso que estas últimas noches.

Lírico

Ayer debutó, por no haberlo podido hacer el sábado, la compañía de ópera y zarzuela del señor Bellver que dirige los señores Duval y Banzá.

No hubo ningún estreno y por lo tanto tenemos que limitarnos a hablar de la compañía.

Por la tarde se cantó Marina. El teatro estaba brillante de concurrencia. La celebrada zarzuela obtuvo una interpretación que no pasó de regular. Distinguióse el barítono señor Carbone.

En Las Musas latinas hizo su aparición la típica cómica señorita Asunción Pastor. Su trabajo gustó: es alegre, vivaracha, simpática y buena actriz; con decir que se encargó del papel que el público de Palma aplaudió el año pasado a Pilar Martí, y fué su trabajo muy celebrado, está hecho su elogio.

Por la noche se cantó Cavalleria Rusticana. La ópera de Mascagni necesita de una interpretación que no se improvisa, como tampoco se improvisa la de La Verberna de la Palma.

Los coros de Cavalleria daban última. El público siseó y luego se limitó a sonreír considerando el apuro en que se encontraban aquellas mujeres.

También la orquesta necesitaba más vigor, más matices; el maestro Banzá como que comprendiese el naufragio; se cogió al salvavidas, y poco hizo para que el brillo de unos cubriese la defeción de los otros.

Se encargó de la parte de Santuzza una cantante de ópera, demostrando conocer la partitura; puso pasión y tuvo como cantante momentos felices, el peso de algunos de sus acompañantes dificultó el salir a flote con gallardía.

El señor Carbone cantó bien la parte de Alfio; es un artista que si cuidase la parte dramática y dominase más la escena, alcanzaría un cartel envidiable. El público le aplaudió, y con él gozaron del aplauso los demás principales intérpretes.

En La Verberna de la Palma se distinguió el señor Duval, que hizo un bolicurrió muy entonado, escuchando aplausos.

Hoy, sesión popular a las seis y media, a diez céntimos. Las musas latinas. A las nueve Marina a 0'40 pesetas.

Balear

El sábado se inauguró la temporada de dramas policíacos, constituida expresamente por S. Withe.

El detectivismo priva ahora en el teatro, pero el detectivismo intensivo, porque ahora ha, que se pasearon triunfantes Sherlock Holmes, Rayles, El misterio del cuarto amarillo, pero esas obras no eran servidas entre el género corriente; de alta comedia, el día



D.ª Antonia Lagarriga y Fontanet

VIUDA DE JORDANA

HA FALLECIDO

DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

A. E. R. I. F.

Sus hijos Ernesto, Rosina Viuda de Albeniz; Enriqueta Viuda de Alzamora presentes, y Juan acente y la razón social Alzamora Hermanos participan a sus amistades tan sensible pérdida.
El rosario se rezará hoy lunes en la iglesia del Terreno a las cuatro de la tarde y el cadáver será conducido seguidamente desde la casa mortuoria—Infanta 2—al vapor para Barcelona.

La calefacción más higiénica y económica

Estufas salamandras inglesas

Exposición y venta G. Buades, calle Colón, Monjas y Pasadizo

Para bodas y bautizos

Los señores Covas y Sampo, dueños del HOTEL FERRO-CARRIL, participan haber establecido un nuevo servicio propio para bodas, bautizos y fiestas onomásticas, ofreciendo a los que lo soliciten el espacioso comedor-restaurante, ó sus servicios a domicilio.

ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMIA

La sordera desaparece

USANDO EL APARATO

THE STOLZ ELECTROPHONE

Ultimo progreso de la ciencia, que devuelve el oído a las personas sordas, cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta

Antigua Casa Lassalle, S. Nicolás, 31

CRISTALES COMBINADOS.—ESPECIALIDAD EN CRISTALES INGLESOS ULTRATRASPARENTES.—MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS

ESTAMPAS Y MARCOS

ALABERN y C.ª

han puesto en venta las novedades de la temporada

SASTRERIA—PAÑERIA—CAMISERIA

CEREROLS PALMA

PÉRDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado un apretador de oro que se perdió en la tarde del Domingo desde el muelle al paseo del Borne lo entregue en esta administración, es un recuerdo de familia como puede apreciarse por el grabado interior.
Se gratificará el hallazgo.

Subasta voluntaria

El día 9 de Diciembre de este año, a la hora once, se subastarán y rematarán, si la postura acomoda, en el despacho del abogado Don José Planas, residente en Palma, calle de Cavalleria, número 13, bajo las condiciones que pueden verse en el mismo, una casa sita en esta ciudad calle de Miramar, número 10 y otra casa y almazara sita en la villa de Alaró calle de Can Xalet, número nueve.

Callos, ojos de gallo, durezas

se estiran de raíz a los tres días de usar el "Mata-Callos-Bosch".
—Cajita 0'85 pesetas.—Farmacias y droguerías.

PIANOS CUSSÓ-SFHA

Y OTROS

Se adquieren nuevos y usados.

CASA PEREÑO, UNION, 19

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia; desgranada de carácter, pesades general y de cabeza, agnos de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento, y en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hiperclorhidria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal

SAIZ de CARLOS

(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago ó intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

En venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se vende por correo certificado a quien lo pide.

Chocolates Llofrú

GRAN ACEPTACION

á ptas. 1'00, 1'25 y 1'50 las 400 gr.

PRUEBENSE

San Nicolás, 46, Palma

TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Submarinos alemanes ó austriacos en el Mediterráneo.-Los ingleses perseguidos por los turcos en Mesopotamia. Dos vapores ingleses á pique.-Contingentes serbios se refugian en Grecia.

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 20

Los socialistas alemanes y la paz

El partido socialista del Reichstag ha decidido enviar al canciller una carta, preguntando si está dispuesto á dar á conocer las condiciones bajo las cuales podría estipularse la paz.

Wilson y la paz

El presidente de los Estados Unidos M. Wilson ha recibido más de 20.000 telegramas rogándole que intervenga en favor de la paz.

Italia y Alemania

Roma.—En los centros políticos y diplomáticos italianos se estima que la adhesión oficial de Italia al pacto de Londres implica virtualmente la guerra con Alemania.

Rumania quiere la Besarabia

Bukarest.—Atribuyese la actitud de Rumania, al negarse á dejar paso firme á las tropas rusas, al deseo de quitar á Rusia la Besarabia.

Madrid 4 a las 24

Comunicado francés

Paris.—El despacho oficial de las tres de la tarde dice que la noche última ha sido relativamente tranquila.

Algunos obuses de grueso calibre han caído en el este de Frenaj.

En la región de San Miguel he'címos saltar con éxito una mina cerca de Eangniais.

Las lluvias torrenciales molestan para el tiro de la artillería.

Los agregados militar y naval á la Embajada alemana llamados por ese Gobierno yanqui

Washington.—El gobierno yanqui ha pedido sean llamados los agregados militar y naval de la Embajada alemana con motivo de su conducta respecto á los asuntos militares navales.

Impuesto inglés sobre las jornadas de los obreros

Londres.—Los ministros Chamberlain y Kenderdon han conferenciado con los delegados obreros y patronos acerca del impuesto que se trata de establecer sobre los jornales de los obreros.

Tropas serbias en el campamento francés

Dicen de Salónica que un batallón serbio ha llegado al campamento francés.

Los búlgaros en Monastir

Salónica.—Los búlgaros ocuparon Monastir después de firmarse el protocolo entre los notables de la ciudad y las delegaciones alemana y búlgara.

Informe de Mr. Tansig sobre los agregados militar y naval de la Embajada alemana en Washington

Washington.—El ministro Tansig ha informado que el Conde Berns Darff, capitán Boye, agregados militar y naval no son personas gratas al Gobierno yanqui por resultar estar complicados en la conspiración de la Hamburg América.

Cuatro oficiales están convictos de conspirar y violar la neutralidad de los Estados Unidos aprovisionando los barcos de guerra alemanes y de ahí que el Gobierno pida la destitución de dichos agregados los cuales se dice que serán trasladados á la América del Sur.

Situación del ejército serbio. Seguridad del Gobierno griego

Paris.—Dicen de Atenas que todo el ejército serbio del norte se halla asegurado después de la retirada de las fuerzas de Monastir las cuales han marchado á unirse con las franco-inglesas.

El gobierno griego ha dado la seguridad de que dichas fuerzas no serán desarmadas.

Triunfo de los montenegrinos

Paris.—Un despacho oficial montenegrino dice que han sido rechazados en todas partes los vivos ataques hechos por los austro-alemanes contra las posiciones del río Tchotina cerca de Pierje y Ortava.

Madrid 5 a las 16'30

Submarinos en el Mediterráneo

Según radiogramas circulados por todos los buques del Mediterráneo, por las estaciones italianas y francesas se han visto en la tarde de ayer submarinos alemanes ó austriacos entre Gibraltar y Oran

entre Cap de Fer (Argelia) y cabo Bontunéz y cerca de la isla de Malta.

Los ingleses perseguidos por los turcos

Berlin.—Telegrafían de Constantinopla que frente al Isak el enemigo trató de sustraerse á la persecución de los turcos valiéndose de la protección de sus cañoneros pero su intento fracasó.

El primero de diciembre un nuevo intento causó grandes pérdidas á los ingleses cogiéndoles muchos prisioneros, dos transportes cargados de viveres, vagones llenos de municiones y dos cañoneros que montaban 10 y 6 cañones respectivamente.

Según las últimas noticias de Bagdad los turcos persiguen á los ingleses que se repliegan hacia Bak sar cerca de la frontera persa.

Bajas inglesas

Londres.—El total de bajas inglesas en la batalla de Mesopotamia asciende á 4.567.

Reducción del ejército austro alemán en Servia

Paris.—Dicen de Atenas que ha quedado reducido á 70.000 hombres el ejército austro-alemán en Servia por haber marchado muchos núcleos á la frontera italiana.

En la Cámara italiana

Roma.—La Cámara de diputados ha aprobado la política del gobierno por 405 votos contra 48.

Fallecimiento de Victor Brans y de un general

Havre.—Ha fallecido Victor Brans famoso profesor de Lovaina que fué ferviente germanófilo hasta la invasión de los alemanes en Bélgica.

Desde entonces se le vió decaer entristecido y enfermo.

También ha fallecido el general belga Cuvelier quien regaló al Estado el museo de Geología.

Los alemanes quieren hacer servir á los belgas en su ejército

Havre.—Las autoridades alemanas han tenido hasta ahora secuestrados los mozos belgas, obligándoles á no ausentarse de sus pueblos bajo penas severas.

Ahora tienen la idea dichas autoridades de hacerles servir forzosamente en el ejército alemán creyendo que con ello obtendrán 60 mil soldados para servicios auxiliares.

Construcción de vías férreas por los prisioneros

Muchos prisioneros rusos trabajan en la comarca de Brujas en la construcción de las vías férreas.

Protesta del nuevo gobierno de Luxemburgo

La «Gaceta de Franchfort» anuncia que el nuevo gobierno de Luxemburgo ha renovado la protesta contra la violación de la neutralidad y ocupación de aquel Ducado por los alemanes.

Madrid 5 a las 20

Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.

Nada hay que añadir al comunicado anterior.

Nota oficial austriaca

Viena.—Comunicado oficial.

Continúa con intensidad el ataque italiano contra la cabeza del puente de Goritzia y la parte Norte de la alta meseta de Doberdo.

Los austriacos han rechazado un débil ataque, que intentó acercarse á sus posiciones de Oslavija, delante de Podgora.

Continúa el bombardeo de Goritzia.

Los italianos han atacado con grandes contingentes las posiciones de los montes San Michel y San Martino.

Nota oficial alemana

Berlin.—Comunicado.

Las potencias de la Entente dicen que los serbios han abandonado Monastir por su propia voluntad.

La verdad es que los búlgaros por medio de maniobras cercaron la guarnición y la obligaron á rendir la fortaleza.

Los restos del ejército serbio han huido en tres direcciones:

El primer contingente se dirige hacia la frontera montenegrina, el segundo hacia Albania y el tercero hacia Monastir, donde los búlgaros han hecho seis mil prisioneros serbios.

En Persia y en la India se sublevan contra Inglaterra

Amsterdam.—Las noticias que

se reciben de Persia son críticas para Inglaterra.

Los musulmanes se levantan en arma para la guerra santa y por la libertad del Islam.

En la India reina efervescencia.

Los musulmanes de Egipto y las tropas indias se han amotinado.

Estas tropas eran destinadas al frente de Flandes, pero fueron mandadas á la Mesopotamia, donde han sido batidos los ingleses.

Las tropas australianas que iban destinadas á Europa han sido mandadas á la India, por ser imposible utilizar las tropas indias en el país.

Los ingleses impiden que entren en Bombay grandes vapores para evitar que se sepa el estado efectivo de la India.

Empleados ingleses llegados de Bombay han contado que la vida inglesa es peligrosa.

Do buques ingleses hundidos

Amsterdam.—Ha sido hundido el vapor británico «Mideltow».

En Malta han desembarcado diez y nueve hombres de su tripulación.

También se ha hundido el vapor británico «Chammoned».

Nota oficial italiana

Roma.—Comunicado oficial.

Ayer hubo encuentros entre varios destacamentos de la zona de Tonalá, donde fueron rechazados unos grupos enemigos.

Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona

Barcelona 5 a las 23

Descalabro de los ingleses en Mesopotamia

Londres.—Noticias recibidas de Mesopotamia comunicadas anoche á la prensa, dan á entender que las tropas inglesas que fueron victoriosas á Otesiphon han sufrido un grave descalabro habiendo tenido cerca de 5.000 bajas.

Una columna inglesa atacada por fuerzas turcas superiores ha debido hacer desesperados esfuerzos para evitar el cerco y poder retirar los heridos.

Resultaron entre muertos y heridos 143 oficiales.

Los rusos no van á Bulgaria

Atenas.—No parece confirmarse la noticia de que el ejército ruso de Besarabia haya emprendido la marcha hacia Bulgaria.

El servicio de Monastir

Salónica.—Los búlgaros han organizado los servicios en Monastir sin que hayan ocurrido incidentes.

Servicio en territorio griego

Nuevos contingentes serbios han atravesado la frontera de Grecia.

Los diputados ingleses pedirán actividad

Londres.—Se ha celebrado una reunión en la que bastantes diputados han tratado de pedir al Gobierno que imprima mayor actividad á las operaciones de la guerra.

Lo que dice Clemenceau

Paris.—M. Clemenceau en «L'Home Eclairé» dice que cayeron Prizren y Manastir pero que los aliados siguen discutiendo el auxilio que debe prestarse á Servia.

Los turcos siguen persiguiendo á los ingleses

Amsterdam.—Noticias turcas posteriores dicen que en Mesopotamia los turcos siguen persiguiendo á los ingleses habiendo cogido un centenar de prisioneros entre ellos un comandante.

También cogieron dos buques transportes lleuos y otro vacío, dos cañoneros en buen estado y mucho material de guerra.

Entrevista importante

Paris.—Ayer en Calais se celebró una entrevista importante á la que asistieron Asquith, Balfour, Kitchener, Briand, Lacare y Joffre.

La entrevista duró cuairo horas.

Salanda confía en la victoria

Roma.—En la Cámara el presidente del gobierno señor Salandra ha afirmado la confianza en la victoria final, si bien reconoce que la situación es grave.

Es preciso, ha dicho, que la frontera de Italia, defectuosa, sea rectificada.

Precisa una seguridad completa en el Adriático.

La cámara aprobó por 405 contra 48 votos, la política del Gobierno.

Comunicado oficial austriaco

Pola.—Dicen de Viena que un comunicado oficial afirma que los austriacos han hallado en Plevie un millón de cartuchos de los montenegrinos.

El avance alemán en Turquía

Atena.—Los aliados dicen que imprimirán vigor á la campaña para oponerse al avance de los alemanes en Turquía.

CONGRESO

Madrid 4 a las 20

Varios ruegos y preguntas

A la hora de costumbre y presidiendo el señor Gonzalez Besada se abre la sesión.

Don Pablo Iglesias pide el expediente de Garvey que se quemó con el incendio de las Salesas.

(Rumores.)

El señor Gonzalez Besada dice que la Mesa pidió el expediente.

El ministro de Gracia y Justicia dice que lo pondrá á la disposición del señor Iglesias cuando venga.

El señor Soriano pregunta si existe una R. O. mandando pagar tres millones á los herederos.

El Ministro de Gobernación contesta afirmativamente.

El señor Delgado Barreto se lamenta de la comedia que se representa en el Parlamento, perdiéndose el tiempo.

(El conde de Romanones conferencia con Besada.)

El Ministro de Gobernación contesta al señor Delgado Barreto y este rectifica.

El señor Santacruz se interesa por los toreros de faros.

El señor Montes Jovellar denuncia que el Ayuntamiento de Almería, faltando á la ley haya proclamado concejal á uno de sus candidatos empatados, que es maurista.

El ministro de Gobernación dice que resolverá dicho asunto cuando venga el recurso.

El señor Llosas pide ciertos documentos al Ministro de la Guerra relacionados con el Cuerpo de Intendencia.

Signe el debate del proyecto de edades

Se entra en la orden del día y el Congreso pasa á reunirse en secciones.

A las seis y cuarto se reanuda el debate del proyecto de rebaja de edades.

El señor Plaia apoya una enmienda al artículo 2.º

Habla de la prohibición de los banquetes de la oficialidad contestándole el ministro de la Guerra.

Lee el señor Plaia telegramas del capitán general de Valencia, y pregunta si autoriza hoy el banquete de los oficiales, contestando afirmativamente el ministro.

(Después de largo rato de hablar el señor Plaia se sienta pesadamente sobre su hongo.)

(Risas.)

Se contesta el señor Bernabé de sechándose la enmienda por 106 votos contra 16.

El marqués de Camps apoya otra enmienda y lo hace extensamente.

(Se proroga la sesión.)

Madrid 4 a las 24

Aprobación de dictámenes

Al final de la sesión del Congreso en votación nominal por 68 votos contra 30 se aprueban varios dictámenes.

Se toman en consideración varios proyectos de ley.

Se vota definitivamente uno haciendo extensivos á los primeros tenientes de la escala de Reservaretribuida, á la Benemérita y Carabineros los beneficios que la ley de 7 de Enero de 1915 otorga á las armas generales

Y se levantó la sesión.

SENADO

Madrid 4 a las 20

Ruegos y preguntas.—Secretariado judicial

Bajo la presidencia del señor Sanchez Toca se abre la sesión á la hora reglamentaria.

En el banco del Gobierno se hallan los ministros de Gracia y Justicia é Instrucción.

El señor López Mora reproduce una proposición de ley para que se

mejoren las pensiones de las viudas de jefes y oficiales y la defienda, manifestando que debe pasar á la Comisión permanente de pensiones y no á una comisión especial.

El señor Sanchez Toca explica el trámite.

El señor recio se ocupa de la situación anormal en que se hallan los Auxiliares interinos de las Universidades.

El señor Polo Peyrolón formula varios ruegos y el ministro de Instrucción promete atenderlos.

Se entra en la orden del día y se reanuda el debate del proyecto de reforma del Secretariado judicial.

Interviene el señor Alonso Castriello contestándole el ministro de Gracia y Justicia y el señor Ugarte por la Comisión.

Al artículo séptimo se acepta una enmienda del señor Tector con alguna variante.

El señor Muñoz Chaves apoya unas enmiendas al mismo artículo y al noveno siendo rechazadas.

Queda el proyecto sobre la Mesa para la votación definitiva.

Seguidamente se levanta la sesión.

Política

Madrid 4 a las 20

Subvención por capitalidad

En la semana próxima se leerá en el Congreso un proyecto concediendo á Madrid una subvención por capitalidad.

Un hijo de Miner, candidato

Dicen de Valencia que para la vacante de diputado á Cortes por Valencia por muerte del doctor Moliner, la coalición monárquica presenta al hijo del mencionado doctor.

Periodista fallecido

Esta mañana ha fallecido el distinguido periodista redactor de «El Imparcial» don Eduardo Muñoz.

Los regionalistas y los proyectos económicos

Los regionalistas proyectan presentar una proposición incidental sobre la discusión de los proyectos económicos.

Actitud de los demócratas.—Romanones y la fórmula de los regionalistas

Los demócratas siguen en la misma actitud.

Hoy no se ha consultado á nadie la fórmula.

Enterado el conde de Romanones del propósito de los regionalistas le pareció contraproducente porque él la tenía anunciada.

Los liberales y demócratas acordes en la cuestión parlamentaria.—Comisión mixta para estudiar los proyectos económicos.

Muy de mañana el conde de Romanones se entrevistó con el señor Garcia Prieto para tratar de la situación política parlamentaria y coincidieron en todo.

Se facilitó una nota oficiosa que dice:

«Para acelerar el examen de los proyectos en ambas Cámaras se ha encargado á los señores don Amós Salvador, Eguiluz, Suárez Inclán y Alvarado que estudien urgentemente los proyectos para armonizar la acción de las minorías liberal y democrática facilitando la discusión de los proyectos económicos y los presupuestos.»

Conferencias

Se asegura que antes de la sesión del Congreso han conferenciado los señores Dato, Besada y Sanchez Guerra.

También han conferenciado con el señor Dato el Conde de Romanones y el señor Garcia Prieto.

El Conde conferenció en el Salón de sesiones con los señores Besada, Barroso y Alvarado.

Madrid 4 a las 24

Una carta del señor Talavera

La prensa publica una carta del señor Talavera ratificando su profesión á la fé católica, añadiendo que continúa siendo republicano por considerar que no existe incompatibilidad entre el catolicismo y la república y creer que ha perjudicado grandemente el triunfo de España la creencia de que existe antagonismo entre esta forma de Gobierno y la Religión Católica.

Termina renunciando el acta de diputado pero seguirá laborando para el triunfo de la república.

Conferencia de Dato con los ministros

El Presidente del Consejo señor Dato ha recibido en su despacho del Congreso la visita de casi todos los ministros separadamente.

Estas entrevistas han llamado mucho la atención.

Manifestaciones del señor Ventosa

El diputado regionalista señor Ventosa hablando con los periodistas nos ha dicho que no pedía ninguna opinión sobre el acuerdo entre Romanones y Garcia Prieto; se trata de una ponencia y hasta que no veamos el resultado del estudio que hagan los exministros liberales y demócratas nada podemos decir, pues no sabemos á que proyectos se refiere [la nota. Se hace en ella referencia á los proyectos económicos si, pero no se concreta nada.

Nosotros facilitaremos cuanto beneficie al país pero declaramos que es intolerable que porque los liberales y los demócratas tengan criterios opuestos se paralice la vida parlamentaria y accediendo á los ruegos del señor Gonzalez Besada no se presente la proposición pidiendo se aclare la situación.

Si el lunes no presenta la nota Romanones, lo haré yo.

Madrid 5 a las 20

Lo que hará Romanones

Un político de altura nos ha dicho que en la sesión de mañana no ocurrirá nada.

El Conde Romanones presentará toda la escuadra en línea de combate, pero no acometerá.

Dentro tres ó cuatro días el conde de Romanones lanzará un torpedo y echará por alto el banco azul.

Comentarios

En el Salón de Conferencias del Congreso hubo alguna animación, haciéndose cábalas y comentarios respecto á lo que ocurrirá en la sesión de mañana del Congreso.

Cunde la credencia de que el conde de Romanones y el señor Dato están de acuerdo y que en la sesión de mañana no pasará nada.

Noticias sueltas

Madrid 5 a las 16'30

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Fijando las reglas que deben observar los Registradores de la Propiedad referente á fianzas.

Convocatoria para proveer por traslado escuelas vacantes en capitales de provincia y poblaciones de 20.000 habitantes.

Estado de nacimientos y fallecimientos ocurridos durante el mes de septiembre último en toda España.

Los nacimientos ascendieron á 46.523 y las defunciones á 26.838.

Y un Real decreto concediendo licencia matrimonial al teniente auditor don Gonzalo Zarranz con doña Purificación Villas.

Fallecimiento de Mendez Alanis

El señor Sanchez Guerra se mostró acongojado por el fallecimiento del Comisario General de policía señor Mendez Alanis ocurrida á las seis de la mañana á consecuencia de una angina de pecho.

También le afigió el fallecimiento de Ibarrola jefe de sección de Beneficencia del ministerio de la Gobernación.

Respecto á Mendez Alanis, dijo el ministro, que á más del sentimiento natural porque era un funcionario celosísimo tiene el Gobierno preocupación del sustituto que no es fácil por la delicadeza del cargo.

<